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亚冠联赛进行得如火如荼，国内外足球赛事转会换帅新闻更是层出不穷。 位于静安

区武定路946号的体彩04601网点这两天也是忙得热火朝天， 进进出出的购彩者络绎不

绝。 这家开了20年的体彩老店这些年来共中出五次大乐透头奖，上周又中出一张21倍的

排列五大奖，是名副其实的超级幸运网点，吸引四面八方的购彩者来一沾喜气。

锦鲤门店，大乐透五次中头奖
静安区武定路946号体彩04601网点———

本版图文 本报记者 张立

946号“就是溜”
武定路946号实际面积就20多平

方米，麻雀虽小五脏齐全，营业额一直
稳居静安区前三名，人气很旺。之所以
选择在这里开店，店长田永兵直言就
是因为门牌号码特别吉利。“946谐音
‘就是溜’，读起来就是个好彩头。”

店里墙上每期传统彩票的中奖号
码和曲线图实时更新，高频彩的电视
机也不间断地滚动播放着。购彩者中
奖的彩票复印后整齐地钉在中奖墙
上，成为店里又一道亮丽的风景线。
“很多购彩者特别喜欢看那些中奖的
票子，无论是买传统型的还是竞彩的，
都喜欢去墙上看看沾沾喜气。”上周
二，店里中出了一张21倍的排列五单
子，总计210万元。田店长把中奖横幅
挂在店门口，路过的朋友都能看到，大
家一起分享这份好运。

实际上，04601网点的业主名叫
毕为民，他在静安区开了好几家体彩
店，生意都特别好，有一家还是全市
的十佳网点。武定路这家虽然面积不
大，但中大奖次数是最多的。一有空，
老毕就会来传授田永兵销售秘诀。
“这是我所有店里面积最小的，但销
量一直很坚挺。话说这家店我盘下来

挺久了，当年喜欢玩足彩竞彩的人还
没现在那么多，很多购彩者都是喜欢
打任9和14场的，还有些老年人喜欢
买传统的大乐透。后来竞彩慢慢普及
了，选择串关的购彩者也多了起来，
店里的生意也越来越好，蒸蒸日
上。”

由于是市里第一批开业的体彩
店，小店20年来积累了一大批拥趸，客
源非常固定，都是周边的居民朋友，偶
尔也会有老朋友带新朋友加入进来。
“今年虽然受疫情影响，竞彩停开了好
几个月，但买传统彩票的客人还是不
少。随着五月份开始，各类竞彩都重开
了，我们店里又风风火火起来了，各类
大奖中不停。”
冬季来临，新冠肺炎疫情又到了

防控关键阶段。面对来店里购彩的新
老客人，田永兵提醒他们即买即走，减
少在店内逗留时间，避免人员聚集。
“聊天的话就等疫情彻底结束了再联
络感情吧。现在国内不少地方都有零
星感染者出现，我们体彩店作为公共
场合自然也不能放松警惕，各类防疫
用品都准备得很齐全，希望大家能安
心购彩，开心中奖。”

早开晚关为购彩者服务
946号大乐透中了五次大奖了，

竞彩自然也不落人后。为了配合很
多欧美足彩比赛开赛晚的情况，田
店长总要到次日凌晨才关门，他总
会等到晚上最后一场球赛结束并给
购彩者兑完奖后才打烊。到了第二
天早上，店铺依然会准时在10点开
门迎客。“既然体彩中心规定了开门
关门的时间，我们当然也必须做到。
经营体彩店其实和上下班一样，守
时是基本。”田永兵希望购彩者在想
要买彩票的时候都能看到店开着。
由于NBA开赛早，他也会提前开门，
方便大家在第一时间下单。
地处闹市区，04601网点旁边老小

区不少，住了不少老年购彩者。这些老
阿姨老爷叔每次最多买个十几二十
元，田永兵对所有购彩者一视同仁，不

会因其消费能力而区别对待。“每一个
走进店内的都是我的朋友，我会对他
们一视同仁，不会因为其投注金额的
大小去改变服务态度。不过我会观察
不同购彩者的风险承受能力。如果他
一个月最多可以有500元灵活资金
时，我会做一些特别提醒，不会让其无
法承受。每当看到有购彩者非理智下
单时，我也会第一时间耐心劝解。”正
是这样的倾心服务，店里很多都是资
深老购彩者，他们都认准了小田，有机
会还会推荐自己的家人朋友专程到这
家店购彩。
作为大业主，毕为民也会时不时

来店里帮忙，看看有啥需要的。“虽
然请了销售员，但我觉得很多事情
亲力亲为更好。我一有空就会来店
里看看，只要还有人在看球，不管多

晚我们都会等到比赛结束才关门，
这样会让购彩者觉得特别温馨，仿
佛就坐在自己家里看球。”毕为民说
自己从不到30岁开始接触彩票行业
到现在20年了，孩子也从呱呱坠地
到如今上大学了，时间过得很快，他
和体彩的缘分也越结越深。“不经意
间开彩票店这么多年了，时间久了
我和购彩者们都建立了很深的感
情。他们都说来我店里买彩票特别
有味道，有空聊上几句挺开心的。我
们除了彩票也会分享生活琐事，大
家的感情愈来愈紧密。我想或许是
因为常常聚在一起看比赛、买彩票，
大家有相同的爱好而都成了朋友。
我现在也越来越难割舍这份感情，
或许我会一辈子从事这份事业，一
直做体彩做到退休吧。”

购彩丰俭由人，体彩公益金服务社会
对于竞彩怎么买中奖率最高，田

永兵说肯定是串得少。“我知道有很多
厉害的购彩者喜欢买任9和14场，那样
中奖金额会特别高，但中奖率必定低。
还不如每次串得少些，每次中点，时间
久了肯定比想要一次中大奖而花费少
得多。”不过他也指出，有些购彩者有
足够的流动资金，蹲守博冷也不失为
另一种选择。毕竟购彩是一种娱乐活
动，丰俭由人，只要是不影响正常生活
的理性消费就可以了。

碰到对彩种有疑问的购彩者，田
店长也会和他们解释传统足彩、北单、
竞彩是不一样的，他总结竞彩是最有
意思也是最容易中奖的。“只要不贪
心，竞彩是最容易获利的一种彩票，因
为只有该彩种是固定奖金。也就是说
你在投入前可以很直观地看到收益，
这样就可以有的放矢，权衡投入与产
出，不会造成传统足彩胜负彩中类似
‘火锅奖’的出现，更不会出现中奖反
而亏本这样的情况。”的确，传统足彩
的性质往往会造成很多人分奖池里的

钱，但能分到的人很少，需要超常的运
气。而竞彩则不需要考虑分享这一问
题，“每个人都能分到奖金，不论多少，
分析比赛到位了加上些许运气就能获
利。”老毕觉得彩票中奖与否有很大
一部分是运气成分，一切就应该相信
命运的安排。不但赢钱时要见好就收，
输钱时也要及时收手。
作为经营方，田永兵不建议给购

彩者推荐球赛。在他看来，玩足彩最有
意思的就是自己钻研分析球赛的过
程，如果一直帮忙向购彩者推荐比赛，
就等于间接夺去了足彩最大的乐趣。
再进一步说，大部分的竞彩购彩者都
是懂球的，他们也会聚在一起讨论研
究，信息汇总、各取所需，选择适合自
己的比赛下单。“我们店开了那么久，
‘老法师’自然不少，他们相互交流得
出的单子自然是不差的，中奖率和中
奖金额都是杠杠的。”

抛开中奖后的愉悦，毕店主由衷
地感慨体彩是公益事业，每张体彩单
上都会显示为公益金捐了多少金额，

真的是太有意义了。这次新冠肺炎疫
情，体彩更是出钱出力，奋战在抗疫
的第一线，为社会做出了巨大的贡
献。“有时购彩者会和我说起每张单
子上的捐赠金额去了哪里，我会和他
们普及体彩公益金的知识，告诉他们
社会上各种公共体育设施里都有我
们出的一份力，真的是特别欣慰。现
在还有很多地方的希望小学也用到
了体彩公益金，这些也是近年来我和
购彩者们慢慢了解的。这次新冠疫
情，我们也看到了各地体彩都做出了
不少贡献。”老毕说自己原本只是个
开体彩店卖彩票的，没承想无形中还
做了这么一件大好事，真是打心底里
感到高兴和自豪。
在不久的将来，毕为民和田永兵都

期待店里有更多的大奖产生，传统彩
票、竞彩遍地开花，幸运持续不断。“虽
然新冠肺炎疫情打乱了大家的生活，但
体彩的正能量一直在，它让大家的生活
充满希望和美好。让我们一起行动起来
吧，说不定下一个大奖就是你。”


